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Gemeinde Sülstorf

Niederschrift
34. Sitzung der Gemeindevertretung Sülstorf

Sitzungstermin: Donnerstag, 02.03.2023
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:14 Uhr
Ort, Raum: Feuerwehrhaus, Waldstraße 2 a, 19077 Boldela

Anwesend

Vorsitz
Roland Peters

Mitglieder
Angela Au
Horst Busse
Birgo Helberg
Roberto Kort
Sven Krüger

Verwaltung
Patricia Behrens

Abwesend

Mitglieder
Ralf Melzer entschuldigt
Sebastian Muxfeldt entschuldigt
Maik Tepper entschuldigt

Gäste:   keine

Zuhörer: 3
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister mit 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  und 
Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung 

2 Einwohnerfragestunde 
3 Bestätigung der Niederschrift über die Sitzung der 

Gemeindevertretung am 26.01.2023 
4 Bericht des Bürgermeisters 
5 Anfragen der Gemeindevertreter aus aktuellem Anlass 
6 Beratung und Beschlussfassung zur Annahme von 

Spenden, Schenkungen und Zuwendungen durch die 
Gemeinde Sülstorf 

6.1 hier: Annahme von Geldspenden für das Haushaltsjahr 
2022 (Stand: 20.02.2023) 

BV/13/22/053-6

6.2 hier: Annahme von Geldspenden für das Haushaltsjahr 
2023 (Stand: 20.02.2023) 

BV/13/23/125

7 Beratung und Beschlussfassung zum 
Vorhabenbezogenen Bebauungsplan Nr. 5 „Sonstiges 
Sondergebiet Geothermie- und Kartoffelhalle“ der 
Gemeinde Hoort
hier: Frühzeitige Beteiligung der öffentlichen Träger 
öffentlicher Belange gemäß § 4 Abs. 1 BauGB 

BV/13/23/123

8 Sonstiges / neuer Standort Radartafel 

Nichtöffentlicher Teil

9 Beratung und Beschlussfassung zu 
Grundstücksangelegenheiten 

9.1 hier: Kaufantrag vom 02.02.2023 BV/13/23/126

9.2 hier: Antrag vom 25.07.2022 BV/13/23/124

9.3 Informationen und Abstimmung zu einem 
Flächentausch 

9.4 Informationen zu Eigentumsverhältnissen an der 
Uelitzer Straße 

10 Sonstiges / Festlegung des nächsten Sitzungstermins 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister mit 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  und 
Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der 
Tagesordnung

Der Bürgermeister, Herr Roland Peters, eröffnete die Sitzung und begrüßte die 
Anwesenden. Er stellte die ordnungsgemäße Ladung sowie Beschlussfähigkeit 
fest. 
Von 9 Gemeindevertretern waren zu Sitzungsbeginn 6 anwesend. Herr Melzer, 
Herr Muxfeldt sowie Herr Tepper fehlten entschuldigt.
Die Tagesordnung wurde bestätigt.

2 Einwohnerfragestunde

a) Herr Matthias Brandt stellte die Frage, wann die defekte Tür der Bücherzelle in 
Sülstorf repariert wird? 
Herr Peters antwortete, dass die Instandsetzung keine unkomplizierte 
Angelegenheit ist. Nach Rücksprache mit dem Hersteller werden keine Ersatzteile 
geliefert. Ebenfalls kommt auch kein Servicemitarbeiter raus dafür, um sich die 
Sache vor Ort anzusehen. Arbeiten an der Feder der Tür könnten lebensgefährlich 
sein, so die Aussage eines Mitarbeiters. 
Herr Peters wird sich in den nächsten Tagen zusammen mit den 
Gemeindearbeitern der Reparatur annehmen unter telefonischer Anleitung von 
der Firma – in der Hoffnung, dass nur ein Dämpfer verschoben ist. 

Durch Herrn Brandt kam zur Sprache, dass aktuell Baumpflegearbeiten bzw. 
Fällarbeiten am Biotop in Sülstorf (Birkenallee) durchgeführt werden. 
Es fand ein Termin vor Ort statt wo der Umfang der Arbeiten besprochen wurde. 
Durch Herrn Peters wurde erläutert, dass das Biotop ca. 50 m vor dem Rodelberg 
endet. Herr Brandt wollte nur noch einmal darauf hinweisen, dass dafür gesorgt 
wird, dass von den Bäumen keine Unfallgefahr ausgeht. 

Ebenfalls gab Herr Brandt den Hinweis, dass ein Termin gefunden werden sollte 
für das Aufstellen der Ortsinfotafeln. Diese sind seit dem 02.03.2023 bei der 
Firma MAL fertiggestellt. Herr Peters sagte, dass die Ortsinfotafeln die 
nächsten Tage aufgestellt werden.

Außerdem wurde erfragt, ob die Fußwegverlängerung Richtung Hoort zum 
Friedhof mit in die Haushaltsplanung für dieses Jahr aufgenommen wurde. Als 
Fußgänger ist es an der Kreisstraße eine wirklich gefährliche Situation. 
Sowohl Herr Peters als auch Frau Behrens vom Bauamt bestätigten, dass diese 
Maßnahme nicht im Haushaltsplan 2023 enthalten ist.

Herr Peters sollte einen Termin für den Frühjahrsputz rechtzeitig abstimmen. 

b) Herr Bart, Einwohner aus Boldela, sprach die Problematik des Hundekots in der 
Ortslage Boldela an. Vor allem am Rundweg Kastanienstraße weiterführend an 
der FFw vorbei liegt eine Masse an Hinterlassenschaften der Hunde, die nicht 
durch die Besitzer weggesammelt werden. Viele Kinder fahren dort Fahrrad oder 
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spielen an dem Rundweg. Die Gemeinde sollte überlegen, ob nicht auch 
Müllbehälter für Hundekot inkl. Tüten aufgestellt werden könnte. 
Ebenfalls wurde der Hinweis gegeben, dass auch in Sülstorf die gleiche Situation 
herrscht. 

Es ist im Ort, außer an den Bushaltestellen, kaum ein Mülleimer aufzufinden. 
Dadurch lassen viele Besitzer den Hundekot liegen da es kaum Möglichkeiten 
gibt, die Tüten zu entsorgen. Nach Beratung und Abstimmung unter den 
Gemeindevertretern wurde sich dahingehend positioniert, für die Ortslagen 
Sülstorf und Boldela Mülleimer mit Tüten zu beschaffen. Folgende Standorte 
wurden festgelegt:
Boldela: am Containerplatz Einfahrt zur FFW
Sülstorf: Dorfplatz bei der Kirche

   Bahnhofstraße in Höhe der Bushaltestelle
   Sülstorf Bahnhofstraße Denkmal / Ortsmitte

Als weiteren Punkt sprach Herr Bart die Änderung der Abrundungssatzung für die 
drei betroffenen Grundstücke in der Waldstraße an. 
Herr Peters bestätigte daraufhin, dass nach Rücksprache mit dem Amt noch nicht 
alle Kostenübernahmeerklärungen vorliegen. 
Herr Bart erläuterte der Gemeindevertretung, dass Herr Schröder und Herr Bart 
selbst die Planungskosten in Höhe von 12.000,00 € übernehmen. Herr Schröder 
und Herr Bart sind bereit, die Kosten für die 3. Partei mitzutragen. Herr Meyer 
wird nach Abschluss des Verfahrens die „Gartenfläche“ pachten, ebenso wie Herr 
Bart. Herr Schröder, als einzige Partei, zeigt Kaufinteresse an der Fläche. Herr 
Bart wird seine Kostenübernahmeerklärung nochmal schriftlich an das Amt 
weiterleiten. Frau Milatz und Frau Kumpe vom Amt Ludwigslust-Land werden über 
den aktuellen Sachstand informiert. 

c) Wehrführer Harry Ihde informierte, dass der Frühjahrsputz in Sülte am 01. April
stattfinden wird. 

Als Hinweis wurde durch Herrn Harry Ihde mitgeteilt, dass es bei Übungszwecken 
ein Schlüsselproblem bei den Stromkästen der Löschbrunnen gab. Nun bekommt 
die Gemeinde 10 neue, einheitliche Schlösser. Dies dient nur zur Information, da 
für die Gemeinde keine Kosten entstehen. Herr Ihde kümmert sich um die 
Beschaffung. 

Weiterhin erfragte Herr Ihde, wie der Stand zur Dorfteichsanierung in Sülte ist. 
Herr Peters gab an, dass die Gemeinde ein Schreiben der unteren 
Naturschutzbehörde erhalten hat. Dieses besagt nichts Positives für das Projekt. 
Im Schriftstück wurde angegeben, dass im Jahr 2007 schon einmal für ein 
Windrad zwischen Sülte und Uelitz der Dorfteich als Ausgleichsmaßnahme 
angegeben wurde. Herr Busse sagte dazu, dass der  Dorfteich nie als 
Ausgleichsmaßnahme galt für ein Windrad. Kurz gesagt sprechen in der aktuellen 
Stellungnahme viele Punkte gegen die Maßnahme der Dorfteichsanierung Sülte. 
Herr Peters wird das Bauamt beauftragen den Sachverhalt aus dem Jahr 2007 
zu klären.

Herr Ihde erkundigte sich nach der Ausschreibung für die Bewerbung der 
Neuanschaffung eines LF10 der FFW. Am Donnerstag, d. 02.03.2023 hat Herr 
Peters im Amt Ludwigslust-Land mit Frau Rehse gesprochen, die Unterlagen 
werden zur Unterschrift vorbereitet. 

Herr Ihde erinnerte Herrn Peters an die vier Probleme mit dem Zweckverband 
Schweriner Umland bezüglich der Ortshydranten in Sülte und Sülstorf. 
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Als letztes sprach Herr Ihde die Brunnenertüchtigung „An der Kartoffelhalle Nr. 1“ 
in Sülte an. Der Brunnen bringt aktuell nicht die geforderte Leistung. Der Brunnen 
muss zwingend mit einer Pumpe ertüchtigt werden. Nach einem Vor-Ort-Termin 
mit dem Hoorter Brunnenbau sollte an das Amt Ludwigslust-Land ein Angebot 
übergeben werden.
Bei Frau Behrens im Amt liegt diesbezüglich nichts vor. Es wird nochmal Kontakt 
zu der Firma aufgenommen.

3 Bestätigung der Niederschrift über die Sitzung der 
Gemeindevertretung am 26.01.2023

Herr Busse sprach an, dass in TOP 5 der Niederschrift (Anfragen der 
Gemeindevertreter aus aktuellem Anlass) folgende Änderungen vorzunehmen 
sind:
1. TOP 5 Abs. a) 1. Satz: die Anzahl der Bäume ist von „7“ auf „6“ zu 
berichtigen
2. TOP 5 Abs. a) 4. Abschnitt, erster Satz: die Worte „zu einer 
Windkraftanlage“ sind zu ersetzten durch „zu den Windkraftanlagen“

Die Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung am 26.02.2023 wurde 
mit den beiden v.g. Änderungen bestätigt.

4 Bericht des Bürgermeisters

- der Haushalt 2023 der Gemeinde Sülstorf ist noch nicht freigegeben; liegt 
jedoch bei der Kommunalaufsicht vor zur Genehmigung
- am 09.02.2023 fand die Bauanlaufberatung zum Neubau des Funkturmes beim 
Bahnübergang der K30 / Bahnhofstraße in Sülstorf statt. Aktuell ist der Standort 
mit vielen Stöckern und Warnband abgesteckt; dieses dient dem verschrecken 
von Kleingetier vor Beginn der Bauarbeiten
- vom 17.02.2023-19.02.2023 fanden die Karnevalsveranstaltungen des SKC im 
Gemeindezentrum Hoorter Krug statt; es waren schöne Veranstaltungen, die 
auch von der Gemeinde Hoort gut angenommen wurden
- Samstag, d. 29.04.2023 findet in der Kita Sülstorf von 9-12 Uhr ein Tag der 
offenen Tür statt mit einem kleinen Programm und einer Hüpfburg
- für die Bankettarbeiten in Sülstorf fand am 15.02.2023 ein Treffen mit Herrn 
Lüth und Frau Behrens statt; nun wartet das Amt auf ein Kostenangebot. Könnte 
sich noch etwas verzögern, da es zum 01.03.2023 Preisanpassungen gab und 
diese mit einkalkuliert werden
- Samstag, d. 18.02.2023 fand ein Arbeitseinsatz der FFW Sülte am Dorfteich und 
auf dem Friedhof statt; da ein größerer Schredder noch vom Vortag vorhanden 
war, wurde das gesamte Holz direkt geschreddert – Material kann am 
Schlauchberg Sülte abgeholt werden
- gleiches auch am Biotop in Sülstorf (am Rodelberg), geschreddertes Material 
kann abgeholt werden. Seitens des Bürgermeisters wurde gebeten, dort keine 
Abfälle bzw. auch Bioabfälle mehr zu entsorgen!
- Samstag, d. 25.02.2023 fand die Jahreshauptversammlung der FFW Sülstorf 
statt, d.h. Jugendfeuerwehr, FFW und Kinderfeuerwehr. Die Berichte befinden sich 
in der Anlage zum Protokoll.
- in der nächsten GV kommt dann der Bericht des Gemeindewehrführers Herrn 
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Ihde
- Solaranlage Sülstorf – Bepflanzung als Sichtschutz ist unzureichend; das Amt 
klärt die Angelegenheit nun mit Herrn Riedl
- am 01.03.2023 fand in Sülte die Baumumpflanzung der gesponserten Linde von 
Fam. Spiehs zur 800 Jahrfeier statt; leider wurde die Linde zu dicht an die Birke 
gepflanzt. Mit Unterstützung der AGP, der Firma Gartengestaltung Behrendt, 
Herrn Pastor Csabay und den Gemeindearbeitern wurde der Baum umgesetzt
- Info; die Verbrennung von pflanzlichen Abfällen darf nur im März und Oktober 
stattfinden, Wochentags max. 2h, am Sonntag gar nicht. Weitere Informationen 
kommen als Anlage an das Protokoll
- Information zur Erhebung von Anliegerbeiträgen für die Maßnahme 
„Straßenbeleuchtung in Boldela“ aus dem Jahr 2014, Beitragsberechnung 
erfolgte in 2018; die Landesforst wurde mit 80 % veranlagt und war nicht zur 
Zahlung verpflichtet, die Unterlagen liegen jetzt der Ostdeutschen 
Kommunalversicherung (OKV). 

- der Bauantrag des Ausschank-Pavillons an der FFW Boldela liegt beim Landkreis 
zur Prüfung; es wurden Unterlagen nachgefordert. Diese hat Frau Behrens nach 
Abstimmung mit Sven Krüger am 02.03.2023 eingereicht
- der Breitbandausbau in Boldela startet; Herr Peters zeigte noch 2 neue 
Standorte der Verteilerkästen
- der Feuerlöschbrunnen in Boldela am Wald wurde erfolgreich getestet
- die Straßenleuchte im Bereich vor dem Grundstück von Fam. Fietzke ist 
montiert und nun funktionsfähig; die Kabeltrasse muss noch vom Amt in den 
Unterlagen eingetragen werden
- es sind neue Bäume in Boldela gepflanzt worden; dies ist eine 
Ausgleichsmaßnahme der WEMAG, bei der keine Kosten für die Gemeinde 
entstanden sind; die Anwuchspflege übernimmt die Firma Gartengestaltung 
Behrendt aus Rastow 
- im März soll die Aufstellung der neuen Spielgeräte in Sülstorf und Sülte und des 
Zaunes an der Kita Sülstorf zur Erweiterung der Spielfläche erfolgen; der Bagger 
wird übernächste Woche geholt
- Einladung der Gemeinde Rastow zur Grundsteinlegung zum Neubau der 
Sporthalle am 14.03.2023 um 10:00 Uhr; da Herr Peters selbst an diesem Tag zu 
einem Lehrgang ist, wird Herr Busse stellvertretend am Termin teilnehmen.

Anlage 1 020323 - 34 Anlage TOP 4 Bericht OWF Sülstorf
Anlage 2 020323 - 34 Anlage TOP 4 Bericht Jugendwart Sülstorf
Anlage 3 020323 - 34 Anlage TOP 4 Bericht Kinder-FFw Sülstorf
Anlage 4 020323 - 34 Anlage TOP 4 Landesverordnung Entsorgung 
pflanzlicher Abfälle

5 Anfragen der Gemeindevertreter aus aktuellem Anlass

a) Gemeindevertreterin Frau Au erfragte den aktuellen Stand zur Errichtung des 
Walls am Solarpark hinter der KZ-Gedenkstätte (B-Plan Nr. 4) in Sülstorf. 
Herr Peters berichtete, dass im Amt mehrere Gespräche diesbezüglich geführt 
wurden. Die jetzt vorgenommene Bepflanzung, die leider mit bloßem Auge kaum 
sichtbar ist, ist die im B-Plan eingezeichnete Begrünung. Diese ist lt. 
Planungszeichnung in einer Höhe von 3m vorgesehen (Setzlinge). Das Verfahren 
stammt aus dem Jahr 2018/2019. 
Auch Herr Peters kann sich nicht erklären, warum der Sichtschutz in der Planung 
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nicht in Form eines Walls aufgenommen wurde. Seinerzeit wurde nur Hecke 
beschlossen. Vielleicht besteht hier auch eine Verwechslung, denn für den neuen 
Solarpark Nr. 7 in Sülte am Ortsrand wurde ein Wall beschlossen. 

b) Weiterhin erfragte Frau Au, ob das Projekt mit der zusätzlichen Straßenleuchte 
in Sülstorf am Dorfplatz gegenüber der Kirche noch weitergeführt wird. 
Herr Peters antwortete, dass das Kostenangebot der Firma unverhältnismäßig 
teuer war. Das Amt könnte Kontakt zu der Firma EEB aufnehmen, die aktuell die 
zusätzliche Straßenleuchte in Boldela gesetzt hat. Jedoch müsste hierfür erst die 
Zustimmung der Firma vorliegen, die die Straßenbeleuchtung errichtet hat, da 
durch dieses Unternehmen die Beleuchtung auf LED-Technik umgerüstet wurde 
und die Gewährleistungsfrist noch läuft. Frau Behrens wird sich um die 
Angelegenheit kümmern. 

Weiterhin erinnerte Herr Peters in dem Zusammenhang an den Kabelschaden, 
möglicherweise entstanden durch den Breitbandausbau. Frau Behrens wird sich 
auch diesbezüglich mit Herrn Kröger abstimmen. 

c) Frau Au erfragte was mit dem abgesperrten und baufälligen Carport in Sülte 
passieren soll. 
Herr Ihde bestätigte, dass das Carport entfernt wird, sofern dort der 
Arbeitseinsatz stattfindet. Jedoch ist der erst am 01.04.2023.

d) Herr Busse erinnerte an die Sanierung der Bankette in Richtung Boldela. 
Herr Peters möchte erst die Maßnahme in Sülstorf abwarten, ob diese Zielführend 
ist. Dann wird auch das Projekt in Boldela angegangen. 

e) Herr Busse erfragte den Sachstand zu den drei Denkmalmaßnahmen: 
- Schrifterneuerung Sülstorf KZ-Gedenkstätte:
Frau Behrens antwortete, dass Steinmetz Brandt in Kenntnis gesetzt wurde. 
Sofern die Temperaturen es zulassen, werden die Arbeiten vorgenommen
- Denkmalsanierung Sülte:
Frau Kropius setzt die Arbeiten fort, sofern die Temperaturen sich dauerhaft im 2-
stelligen Bereich bewegen
- Denkmalsanierung Boldela:
Der Förderantrag bei der Sparkassenstiftung wurde gestellt, Abtrag des 
Feldsteinshaufens erfolgt im Frühjahr nach Absprache mit Frau Kropius; danach 
wird ein Termin mit der unteren Denkmalschutzbehörde vor Ort stattfinden

f) Wie weit sind die Baumpflegearbeiten in der Hauptstraße in Sülstorf? Herr 
Busse bat um Information, ob sich die Firma schon gemeldet hat.
Herr Peters antwortete, dass die Firma wohl umgezogen ist und dadurch nicht 
erreichbar war. Herr Noak vom Amt Ludwigslust-Land wird gebeten, die Firma 
erneut zu erinnern. 

g) An der Gasstation am Hamburger Frachtweg wurde eine Bohrung 
vorgenommen. Für welche Zwecke dient diese? 
Herr Peters bestätigte Herrn Busse, dass dort ein Grundwassermesspunkt 
aufgebaut wurde. Im Amt Ludwigslust-Land liegen hierzu keine Kenntnisse vor. 
Die Arbeiten wurde aber auch auf Privatland durchgeführt. So muss das Amt 
nicht in Kenntnis gesetzt werden bzw. die Gemeinde eine Zustimmung erteilen.

h) Herr Busse sprach als letzten Punkt das Legen von Rasengittersteinen an der 
Buswendeschleife in Boldela an. Da derzeit ein großer Bus die Schulkinder fährt 
und dieser immer wieder im Kurvenbereich von der Straße abkommt, sollte der 
Seitenbereich mit Rasengittersteinen geschützt werden. 
Herr Peters wird sich um die Angelegenheit kümmern.
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i) Herr Helberg informierte, dass im Zuge der neuen Baumpflanzungen in Boldela 
ein Werbeschild der Gartenlandschaftsbaufirma aufgestellt wurde. Wie lange soll 
das Schild stehen bleiben? 
Herr Peters wird Rücksprache mit dem Chef der Firma halten. 

j) Weiterhin wurde durch Herrn Helberg angesprochen, dass die Kastanienstraße 
Risse aufweist. Man sollte in diesem Jahr über eine Risssanierung, ähnlich wie in 
der Waldstraße, nachdenken. 
Frau Behrens gab den Hinweis, dass diese Maßnahme nicht im Haushaltsplan 
enthalten ist. Asphaltarbeiten sind sehr kostenintensiv und sollten vorher in der 
Haushaltsplanung berücksichtigt werden.
In dem Zusammenhang erinnerte Herr Peters an die noch offenen 
Asphaltierungen im Zuge der Aufgrabungen in Sülte Am Dorfteich, Postweg und 
Boldela Lindenallee. Der Zweckverband Schweriner Umland wird erneut durch 
das Bauamt erinnert. 

k) Den Betriebsführungsbericht für den Windpark 2 in Hoort haben alle 
Gemeindevertreter zur Kenntnis erhalten. 

l) Herr Krüger sprach die Problematik der Gülle-Ausbringung auf dem Acker in 
Boldela in Höhe des Hamburger Frachtweges an. Die Bankette wurde im Zuge 
der Arbeiten leicht beschädigt. Diesbezüglich fand schon ein Gespräch mit Herrn 
Riemer von der AGP statt. 

m) Wehrführer Harry Ihde erfragte den aktuellen Sachstand zur 
Notstromeinspeisung in den Feuerwehrhäusern. 
Herr Peters berichtete, dass das Projekt in Sülte abgeschlossen ist und die 
Abnahme der Leistung noch aussteht. Die Maßnahme in Sülstorf und Boldela 
konnte aufgrund von Materialengpässen noch nicht beendet werden.

6 Beratung und Beschlussfassung zur Annahme von 
Spenden, Schenkungen und Zuwendungen durch die 
Gemeinde Sülstorf

6.1 hier: Annahme von Geldspenden für das Haushaltsjahr 
2022 (Stand: 20.02.2023) BV/13/22/053-6

Beschluss:
1. Die Gemeinde Sülstorf nimmt die Geldspende für das Haushaltsjahr 2022 in 

Höhe von 70,00 €, gemäß anliegender Auflistung (Stand 20.02.2023) an.
2. Es wird versichert, dass die Spenden für den/die zuwendungsbegünstigte/n 

Zweck/e verwendet werden und o.g. Betrag bzw. Beträge nicht vertraglich 
oder ähnliche Verpflichtungen des Spenders gegenüber der Gemeinde 
Sülstorf beruhen (keine Sponsorenbeträge, Werbegelder u. ä.), sondern 
ausschließlich freiwillige, unentgeltliche Spenden sind.

3. Die Amtskasse des Amtes Ludwigslust-Land wird beauftragt, die 
entsprechenden Zuwendungsbestätigungen zu erstellen. Gemäß § 50 Abs. 4 
Ziffer 2 Buchst. A EStDV (Einkommensteuer-Durchführungsverordnung) ist 
steuerrechtlich bis zu einem Spendenwert von 300 EUR keine 
Zuwendungsbescheinigung notwendig. Der Bareinzahlungsbeleg oder die 
Buchungsbestätigung eines Kreditinstituts mit den entsprechenden 
Informationen (Empfänger, Verwendungszweck) ist ausreichend und wird 
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vom Finanzamt anerkannt.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl aller Mitglieder: 9
Davon anwesend: 6
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: -
Anzahl der Ja-Stimmen: 6
Anzahl der Nein-Stimmen: -
Anzahl der Stimmenenthaltungen: -

6.2 hier: Annahme von Geldspenden für das Haushaltsjahr 
2023 (Stand: 20.02.2023) BV/13/23/125

Beschluss:
1. Die Gemeinde Sülstorf nimmt die Geldspenden für das Haushaltsjahr 2023 in 

Höhe von 250,00 €, gemäß anliegender Auflistung (Stand 20.02.2023) an.
2. Es wird versichert, dass die Spenden für den/die zuwendungsbegünstigte/n 

Zweck/e verwendet werden und o.g. Betrag bzw. Beträge nicht vertraglich 
oder ähnliche Verpflichtungen des Spenders gegenüber der Gemeinde 
Sülstorf beruhen (keine Sponsorenbeträge, Werbegelder u. ä.), sondern 
ausschließlich freiwillige, unentgeltliche Spenden sind.

3. Die Amtskasse des Amtes Ludwigslust-Land wird beauftragt, die 
entsprechenden Zuwendungsbestätigungen zu erstellen. Gemäß § 50 Abs. 4 
Ziffer 2 Buchst. A EStDV (Einkommensteuer-Durchführungsverordnung) ist 
steuerrechtlich bis zu einem Spendenwert von 300 EUR keine 
Zuwendungsbescheinigung notwendig. Der Bareinzahlungsbeleg oder die 
Buchungsbestätigung eines Kreditinstituts mit den entsprechenden 
Informationen (Empfänger, Verwendungszweck) ist ausreichend und wird 
vom Finanzamt anerkannt.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl aller Mitglieder: 9
Davon anwesend: 6
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: -
Anzahl der Ja-Stimmen: 6
Anzahl der Nein-Stimmen: -
Anzahl der Stimmenenthaltungen: -

7 Beratung und Beschlussfassung zum 
Vorhabenbezogenen Bebauungsplan Nr. 5 „Sonstiges 
Sondergebiet Geothermie- und Kartoffelhalle“ der 
Gemeinde Hoort
hier: Frühzeitige Beteiligung der öffentlichen Träger 

BV/13/23/123



34. Sitzung der Gemeindevertretung Sülstorf vom 02.03.2023
Seite: 11/11

öffentlicher Belange gemäß § 4 Abs. 1 BauGB

Die Gemeindevertretung Sülstorf positioniert sich nach einem 
Meinungsaustausch positiv zum B-Plan Nr. 5 der Gemeinde Hoort.

Beschluss:
Von Seiten der Gemeinde Sülstorf werden weder Anregungen noch Bedenken zur 
o.g. Planung der Gemeinde Hoort geäußert. 

Abstimmungsergebnis:

Anzahl aller Mitglieder: 9
Davon anwesend: 6
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: -
Anzahl der Ja-Stimmen: 6
Anzahl der Nein-Stimmen: -
Anzahl der Stimmenenthaltungen: -

8 Sonstiges / neuer Standort Radartafel
a) Der Standort der Radarmesstafel bleibt weiterhin erstmal am Kindergarten 
bestehen.

b) Die Sitzungen der Gemeindevertretung sind oftmals sehr lang. Viele Anfragen 
der Einwohner werden nochmals im Bericht des Bürgermeisters erläutert bzw. 
sollten bestimmte Punkte nicht im Bericht des Bürgermeisters erläutert werden, 
wollen die Zuhörer nochmals nach dem Bericht des BGM neue Anfragen stellen. 
Durch das Amt Ludwigslust-Land sollte geprüft werden, ob der 
Tagesordnungspunkt „Bericht des Bürgermeisters“ vor dem TOP 
„Einwohnerfragestunde“ behandelt werden kann.

Vorsitz: Schriftführung:

Roland Peters Patricia Behrens
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